

Suscripción en Gerona.

Por trimestre. . . . . 16 rs.  
 Postillon . . . . . 16 rs.  
 Postillon y Bo-  
 letin oficial. . . . . 20 id.

# EL POSTILLON.

Fuera franco el porte

Por trimestre  
 Postillon . . . . . 21 rs.  
 Postillon y Bo-  
 letin oficial . . . . . 30 id.

PERIÓDICO POLITICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la libreria de la Vinda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, L'outrin.—El Bisbal, Administracion de Correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

## ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. Stos. Primo y Feliciano mrs. y S. Ricard<sup>o</sup> obispo.

MAÑANA. Sta. Margarita reina de Escocia y Sta. Oliva virgen y mr

CUARENTA HORAS. Hoy se hallan en la Iglesia del Mercadal Mañana se hallarán en la misma.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 6 por la tarde.

### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 4 y 54 minutos de la mañana.  
 Se pone á las 7 y 26 minutos de la tarde.

### TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. . . . .	18 grados. . . . .	16 grados. . . . .
Al medio dia. . . . .	22 grados. . . . .	21 grados. . . . .
Al anocheecer. . . . .	17 grados. . . . .	15 grados. . . . .

CORREOS que entran hoy. A la una y media de la mañana Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino, Hostalrich y Mallorquinas. A las diez y media de la noche Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

SALIDAS.—A las 10½ de la noche Madrid, Barcelona y demas provincias del reino. A la una y media de la mañana Francia y demas paises extranjeros Figueras y Bascara, Olot, La-Bisbal y S. Feliu de Guixols.

## Madrid 5 de Junio.

El gobernador civil de Cádiz, don Simon de Roda, ha sido separado de aquel importante puesto, y trasladado con igual cargo á Barcelona. Hé aqui la causa que parece ha dado motivo á esta determinacion. Acostumbraban los vapores ingleses á llevar algunas cartas á los súbditos de esta nacion residentes en dicha plaza; cartas que sin pasar por la intervencion de las oficinas de correos, las distribuia el cónsul británico. El Sr. Roda trató de que esta correspondencia se despatchara por las oficinas del ramo; mas habiéndose negado á entregarla el oficial inglés que saltó con ella en tierra, fué arrestado de orden del señor Roda por esta especie de desatencion ó desobedecimiento á la primera autoridad de la provincia. El cónsul británico de Cádiz parece que acudió en queja á nuestro gobierno, y el

resultado ha sido la traslacion del Sr. Roda. (Nacion)

### Estracto de las hojas litográficas.

El rumor público, confirmado ayer por mas de un conducto, de que el concordato sufría nuevos entorpecimientos, ha sido negado anoche á voz en grito por los ministeriales. Según estos las negociaciones están á punto de concluirse y Su Santidad no tiene ninguna exigencia que no pueda ser satisfecha por el gobierno español.

—Otra noticia que los amigos de los ministros dan por falsa es, que el embajador inglés retarde su llegada á Madrid despues que pase el 15 de este mes. Sobre este asunto los ministeriales se hallan completamente satisfechos. No solo aguardan pronto al embajador inglés, sino que la eleccion de lord Howden los tiene completamente tranquilos. Parece, segun ellos, que este diplomatico es quien mas ha trabajado por la reconciliacion entre España é Inglaterra, no solo por creer útil esta alianza, sino porque él siempre ha criticado la conducta de mister Bulwer y quiere demostrar que sabe hacerlo mejor. Pero en cambio los hombres de la Nacion insisten en que pueden asegurar que lord Howden no vendrá tan pronto á España, y los de una oposicion mas fuerte se complacen al ver que ya hay dentro de la embajada algunos de sus viejos amigos.

—Al fin ha sido notificado al empresario del Clamor público, que por decreto del juez competente se ha mandado extraer del depósito que tiene en el Banco de San Fernando la cantidad de veinte mil reales, importe de la primera multa que se le impuso por uno de sus artículos denunciados.

Y ayer noche, á pesar de ser domingo, se le pasó por el gefe político la orden de que repudiese los veinte mil reales, al mismo tiempo que un escribano le notificaba otra orden de los jueces para extraer del Banco otros 30,000 rs. de la segunda multa, impuesta por el artículo de la deuda que fué denunciado de real orden. De modo que, si, como parece, el gobierno no nbriga ideas de indulgencia, el Clamor quizás no llegue á ver la luz pública pasado mañana.

—Nada se ha dicho hoy que confirme lo que ayer se aseguró acerca de que en breve dejaria el ministerio de la guerra el marqués d lae Constancia.

### IDEM 4.

Efectivamente, y como anunciaba ayer El Clamor, se ha desistido de reclutar en España una legion destinada á guarnecer á Roma. Parece que el miércoles ó el jueves recibió la orden el Sr. nuncio, y que inmediatamente se estendieron circulares á los obispos para que se suspendieran todos los trabajos empezados

relativos al reclutamiento de una legion española al servicio del papa.

Naturalmente se ha querido saber desde luego si estas órdenes venian de Roma ó del gabinete español, y partiendo del uno y otro supuesto, una parte de la prensa ha discurrido estensamente sobre las causas de semejante suceso y sus mas inmediatos resultados.

Creemos poder asegurar que la órden de suspension procede de Roma, y que tiene por origen motivos completamente ajenos á toda discidencia con nuestro gobierno, y nacidos de la situacion interior de los estados romanos. *La España* la atribuye á dificultades financieras. Cuando se trató de formar la legion, el gobierno del papa contaba con los recursos que le hubiera proporcionado el empréstito, y como solo se ha realizado una tercera parte de la suma total, pues la casa de Rotschild ha declarado que no haria las entregas sucesivas, de ahí es que no puede llevarse á cabo la organizacion de la legion.

El gobierno pontificio tiene que atender al pago de las pensiones que corresponden á los gefes y oficiales de los disueltos cuerpos suizos, y para no contraer nuevas obligaciones, que acaso le seria imposible cubrir dentro de algun tiempo, ha pensado reorganizar una parte al menos de la antigua fuerza suiza, con cuyo objeto ha dado ya algunos pasos, tales como el de proceder á la calificacion de los oficiales que por su aptitud y conducta en las últimas circunstancias deban volver al servicio activo.

Ademas de estas causas, nosotros creemos que la principal sea la situacion politica de Roma y el buen estado de las relaciones entre la Francia y la Santa Sede. Es indudable que la efervescencia politica se ha calmado en los estados pontificios, que el gobierno papal ha ganado mucho en autoridad y fuerza desde el regreso del papa á Roma; que reina la mas cordial inteligencia entre la república francesa y la corte romana, y en tal situacion, tal vez no se considere ya necesaria la formacion de un numeroso cuerpo de ejército que impusiese al tesoro romano costosos sacrificios.

Quizás la nueva circular del nuncio nos saque pronto de estas dudas, pues, debiendo abrirse el alistamiento el 15 de mayo, los prelados de las provincias, á quienes iba dirigida, le darán instantanea publicidad.

Vuelven diferentes diarios, *El Católico*, *La Patria* y *La Nacion*, á hablar del rompimiento de las negociaciones entre España y Roma sobre el arreglo de los negocios eclesiasticos. Segun uno de estos periódicos, se habrian devuelto de Roma las bases de este arreglo sin haber merecido la aprobacion de la Santa Sede. Esta insistiria en que se dejase en amplia libertad á los eclesiasticos para congregarse, y en condiciones poco favorables á los poseedores de bienes nacionales. Desde luego nos parece que esta última noticia no tiene el menor fundamento.

*El Popular* las desmiente todas, y asegura á su vez que el concordato será firmado muy pronto.

Lord Howden, que ha sido nombrado ministro en Madrid, ha llegado á Bruselas para dar gracias al rey de los belgas en nombre del gobierno inglés por su eficaz intervencion para arreglar las diferencias entre España é Inglaterra. Con este objeto ha tenido una conferencia con S. M. El ministro español en Bruselas ha cumplido con un encargo semejante.

Sabido es que á la mediacion del rey Leopoldo se

debe en gran manera el feliz término de estas diferencias.

Segun nos escriben de la Habana, el anuncio oficial de que S. M. la reina se halla en cinta ha sido recibido en aquella ciudad con el júbilo y entusiasmo con que nuestros hermanos de Ultramar han celebrado siempre las satisfacciones de la familia real, mucho mas cuando, como en el caso presente redundan en beneficio de la tranquilidad y bienestar de la patria. Las corporaciones se han apresurado á felicitar á S. M. por tan fausto acontecimiento. La esposicion que con este motivo ha enviado el gobernador del arzobispado de Cuba, respira el mas vivo amor á la reina y á la patria.

Creemos poder asegurar que hoy se celebra la última reunion entre los representantes de la Santa Sede y los del gobierno español, para aprobar definitivamente las condiciones todas del futuro concordato. Enviadas luego á Roma para su ratificacion, tal vez coincida la promulgacion de este anhelado concordato con un fausto suceso, en el cual se fija hoy la atencion de la España.

Ayer, como anunciado estaba, tuvo efecto la reunion de un crecido número de acreedores del estado en el salon de juntas del Banco español de San Fernando, para acordar entre sí el nombramiento de una comision que, acercándose al gobierno, esponga los agravios que á la generalidad de los mismos se sigue del nuevo arreglo de la deuda, y gestione hasta obtener un resultado favorable.

Debatiéronse algunos puntos relativos á las circunstancias que habian de concurrir en los sugetos que hubiesen de formar parte de dicha comision, siendo por fin elegidos los sugetos siguientes: Escmo. Sr. D. Antonio Hompanero de Cos, Señores D. Joaquin Aldamar, D. Luis Maria Pastor, D. Manuel Pascual Vela, D. Jose de Cabo Sainz, D. Ignacio de Olla, D. Domingo de Norzagarav, D. Matias Angulo, D. Mateo de Murga, D. Nicolás Sanchez, D. Luis Page, D. Pedro del Valle y D. Gabino Gasco.

Asegura un periodico, con referencia á los médicos de la real cámara, que el parto de S. M. la reina se verificará tal vez antes de cumplirse el noveno mes, atendiendo á los sintomas que presenta su embarazo. Tambien nos han dicho que dos de los primeros facultativos han fijado como probable la época del parto de S. M. del día de S. Juan al de San Pedro.

Parece que se trata de aumentar tres azafatas mas á la servidumbre nombrada para el ilustre yástago de S. M.

Ha salido de esta corte, con direccion á Aranjuez el Sr. ministro de marina. Se cree que el objeto de su viaje es recibir en aquel real sitio á SS. AA. la señora infanta Doña Luisa Fernanda y su augusto esposo, cuya llegada á esta corte tal vez se verifique antes del día que han indicado los periódicos de Sevilla. (*Epoca.*)

Leemos en *El Herald*.

«Habiendo sabido el Excmo. señor marques del Duero, don Mannel de la Concha, capitán general de Cataluña, que una comision compuesta de dos interesados en la empresa del canal de riego de Urgel, y de los diputados por la provincia de Lérida, el escelen-

lísimo señor don Francisco Mita y Alos y el señor don Juan Gaya, debían presentarse al señor ministro de Comercio, Instrucción y Obras públicas para que se digne inclinar el real ánimo de S. M. la Reina á que dispense á esta última obra toda la preferencia posible, indicó espontáneamente á uno de los indicados diputados lo grato que le sería el formar parte de una comisión que tenía por objeto una empresa tan conforme con sus sentimientos como útil á Cataluña, y en particular á los habitantes del gran llano de Urgel.

Presidida, pues, la comisión por tan distinguido general, el domingo último se presentó al señor ministro de Comercio, Instrucción y Obras públicas el cual recibió con la afabilidad que le distingue, y enterado de su misión, manifestó le sería sumamente grato, tanto á S. M. la Reina como á su gobierno, contribuir á la realización de una obra cuya utilidad es tan notoriamente reconocida.

El interés que tanto el gobierno de S. M. como el digno capitán general de Cataluña y los celosos diputados por la provincia de Lérida citados han manifestado tomar para la realización de este importante y utilísima empresa, cuyo pensamiento data desde el reinado de Carlos I, nos hacen confiar que no se dejará de la mano hasta efectuarse, por cuyo medio se proporcionará trabajo á las gentes necesitada del Urgel, y un porvenir de prosperidad y gloria á la provincia de Lérida, que recordará con júbilo los nobles sentimientos de una reina que cifra su gloria en la paz y bien andanza de nación, y de un capitán general que se desvela por la prosperidad de los pueblos que su augusta soberana le ha confiado.» (Popular.)

Valencia 4 de junio.

Ayer salió de este puerto el vapor de guerra español *Colon* conduciendo á su bordo la calderilla catalana recogida por orden del gobierno en la tesorería de esta provincia; según tenemos entendido la dirección del tesoro ha comunicado sus órdenes para que se distribuya entre las provincias de Cataluña, según la importancia de cada una, debiendo por consiguiente distribuirse los 3.508,000 rs. en la forma siguiente.

Para Tarragona.	770,000
Para Lérida, debiendo desembarcar en Tarragona.	568,000
Para Barcelona.	1.400,000
Para Gerona, que descargará en Palamós.	770,000
	3 508,000
	(D. M. de V.)

## Boletín Estrangero.

**AUSTRIA.**—Viena 28 de mayo.—La *Gaceta del imperio de Austria*, periódico semi-oficial, anuncia que el gabinete ha tomado la resolución en la cuestión húngara de atenerse á lo que previene la constitución de marzo, la cual concede á los húngaros el derecho civil y su código penal particulares.

—Según un estado de cuentas por gastos de intervención en la guerra de Hungría entre el Austria y la Rusia, resulta que las tropas auxiliares de esta última potencia ascendieron en Hungría á 270,000 hom-

bres con 93,000 caballos, y en la Transilvania á 37,000 hombres.

**ALEMANIA.**—Creemos que algunos periódicos han exagerado los armamentos de la Prusia, y estamos persuadidos que estos preparativos no tienen por objeto una guerra inmediata, sino el prepararse á las eventualidades que la situación política en el extranjero y las cuestiones pendientes en Alemania puedan suscitar.

**DINAMACA.**—Copenhague 27 de mayo.—Ayer salió la guardia real, y puede presumirse que el rey seguirá el ejército en el ducado de Schleswig. Hoy deben salir un navio de línea y una fragata. Ya no se cree en una paz separada con la Prusia.

*Id.* 28.—Las tropas van saliendo sucesivamente para la Jutlandia y para la isla de Fionia. La dieta debe ser prorogada hasta el mes de octubre.

**FRANCIA.**—Paris 2 de junio.—Sesión de la Asamblea.—Hoy la Montaña ha vuelto á las suyas, es decir, á los gritos, á las risas insultantes sobre el dictamen acerca de las peticiones contra la reforma electoral: el sistema adoptado para procurar firmas ha sido por medio de sorpresas y otros medios semejantes: su estilo faccioso, grosero, imitando el siguiente modelo por la *Voz del pueblo*: «Es necesario que cada nombre sea una confesión esplicita, cada firma un fusil, cada petición una barricada.» Estas palabras han sido aplaudidas por la Montaña.

—Lord Normanby ha tenido una entrevista con el ministro de negocios extranjeros: ayer tuvo también otra larga conferencia: lord Palmerston toca retirada en su diplomacia en un principio hostil á la Francia, después desdeñosa y ahora procurando una conciliación.

Cada una de las notas que ha hecho comunicar al ministerio de negocios extranjeros es un paso de retirada: quisiera á todo precio llegar á un arreglo antes de la realización de dos hechos políticos que le llenan de inquietud, á saber, la nota del emperador de Rusia sobre la cuestión griega que espera recibir de un momento á otro, y que se cree será muy hostil, y después la moción de lord Stanley en la cámara de los lóres sobre esta misma cuestión.

—El total de firmas en las peticiones que reclaman el llamamiento del pueblo asciende ya á 150,000.

—Parece se recibió ayer tarde la nota que el gobierno esperaba de S. Petersburgo para contestar á la larga justificación de lord Palmerston sobre la cuestión griega: luego de recibida hubo reunión en el ministerio de negocios extranjeros.

—Mr. Martel ha propuesto, en nombre de la comisión de iniciativa parlamentaria, tomar en consideración dos proposiciones dirigidas á autorizar la reunión extraordinaria de los consejos generales de los departamentos en caso de paralizarse la acción de los poderes constitucionales por efecto de fuerza mayor, ó bien cuando la Asamblea no pudiese ejercer su mandato, ó comunicarse con alguna provincia.

—Decíase en la Asamblea que Mr. Napoleon Bonaparte se había presentado varias veces en el Eliseo para tener una conferencia con su primo el presidente, pero que no había podido alcanzar se le recibiese. La causa de esta severidad es porque el presidente sabía que las visitas de su primo no eran para una conciliación, sino para hacerle cargos.

El general de Grammont ha presentado una proposición que tiene por objeto trasladar la residencia del gobierno á Versalles y Trianon.

—Los católicos que habitan en la California se han

dirigido al Ilmo. señor obispo de Nueva-York pidiéndole algunos sacerdotes: el celoso prelado ha escrito á Paris sobre el particular, por cuyo motivo van á salir al momento desde esta capital varios misioneros para San Francisco, Monterey y los Angeles.

—Muchas mujeres han sido arrestadas y conducidas a la prefectura de policia por haber sido sorprendidas fabricando cartuchos.

De Viena escriben el 24 al *Monitor prusiano* lo que sigue:

«Anteanoche fué S. A. I. la archiduquesa Sofia al desembarcadero del camino de hierro á recibir á S. M. el Emperador, el cual subió al coche de la archiduquesa. Apenas el coche habia salido del desembarcadero se desbocaron los caballos.

«Ya la víspera habia sucedido lo mismo. Hubo mucho trabajo en detener por algunos momentos el carruaje. S. M. se aprovechó de ellos para salvar á su madre y á su hermano y salir él tambien del coche. Un momento despues se rompió el eje. S. M. el Emperador ha manifestado una gran presencia de ánimo.»

—En el *Express* de Lóndres del 27 leemos lo que sigue: Se prepara una nueva expedicion para la isla de Cuba. El número de los invasores voluntarios aumenta cada dia. Segun noticias ciertas, hay 12,000 hombres al mando del general Lopez. El punto en que han de reunirse las fuerzas se halla fuera de los límites de la Union.»

Estará en los espacios imaginarios, porque solo alli podria un Lopez encontrar 12,000 auxiliares.

### Gerona 8 de Junio.

Ayer llegó procedente de Barcelona el M. I. Sr. Gobernador civil de esta provincia.

Tambien llegó al anochecer de Palamòs el convoy de la calderilla catalana que recogida en Valencia ha sido destinada á esta provincia.

La diligencia francesa que hace la carrera hasta Perpiñan, volcó el 5 del corriente al salir de la Junquera de cuya desgracia quedaron lastimados dos viajeros.

#### COMANDANCIA GENERAL DE GERONA.

S. M. la Reina (Q. D. G.) por su resolucion de 24 del mes próximo pasado ha dispuesto, que en vista de la necesidad de llevar á cabo cuantas economias sean posibles, cesen los gefes encargados de la redaccion de las ojas de servicio sustituyéndoles en este trabajo los sargentos mayores de la plaza de las capitales de distrito y los de las plazas militares de cada provincia que fuesen nombrados por los respectivos Capitanes generales atendiéndose para esta eleccion á la próxima residencia y consiguiente mayor facilidad de los interesados que han de acudir con las justificaciones de sus empleos, méritos y circunstancias, á los que se encarguen de redactar las ojas de servicio de que se trata; recibiendo al efecto los nuevos redactores de los actuales los documentos que deban entregarles para la continuacion de los trabajos. Lo que se hace saber por su superior disposicion á los interesados que puedan hallarse en esta provincia para su cumplimiento. Gerona 5 de junio de 1850.—El General Comandante General, Ramon Nouvilas.

Editor Responsable, Félix Pagés.—Imprenta de la Viuda Grases Plaza de la Constitucion.

## AVISOS.

MERCADO DE GERONA DEL SABADO 8.	
La cuartera. . . . . Rs.	La cuartera. . . . . Rs.
Trigo ó Forment. . . . . 58	Mijo ó Mill. . . . . 44
Mescladizo ó Mastall. . . . . 50	Garbanzos ó Cironos. . . . . 88
Centeno ó Segal. . . . . 47	Fayol ó Fajol. . . . . 36
Cebada ú Ordi. . . . . 32	Avena ó Cibada. . . . . 32
Maiz ó Blat de Moro. . . . . 41	Arbejas ó Vesas. . . . . 40
Judias ó Monjetas. . . . . 98	Aceite el Mallal. . . . . 58
Habas ó Fabas. . . . . 42	Arroz el Quintal. . . . . 72

Acaba de llegar de Barcelona un grande y variado surtido de ropas hechas pertenecientes á una sastreria de Barcelona de las mas acreditadas por la novedad de las hechuras y equidad en el precio. Dichas ropas son peletós-tuinas, fraques, levitas, pantalones, chaquetas y chalecos. En la fonda de la Fontana ó sea de los Italianos está de manifiesto desde la fecha 4 dias seguidos desde las 8 de la mañana hasta las dos de la tarde y de las 4 hasta las 8 de la noche.

Agustin Prats cirujano de Caldes de Malavella participa como para comodidad de las personas que gusten ir á tomar los baños ha establecido una tartana que saldrá de la posada del Comercio de esta capital á las dos de la tarde de los mártres y sábados de cada semana.

A voluntad de su dueño se vende una hacienda sita en el término de San Juan de Palamòs, que produce trigo, vino, aceite y corcho. Podrá dar noticias mas estensas D. Alejandro Rovira abogado de esta ciudad, y entenderán en el ajuste D. José Prats ó D. Narciso Pagés, ambos de Palamòs.

Para la curacion radical del herpes vulgo *Brians*, humor picante, salado &c. para el tratamiento de otras enfermedades análogas; las personas que gusten aprovechar la ocasion y alcanzar la estincion de enfermedades tan repugnantes podrán dirigirse en casa de D. Narciso Llach calle de la Nieve de 8 á 10 de la mañana, y de las 4 á las 6 de la tarde para consultar con el facultativo que les enterará del metodo y condiciones de la curacion, facilitando ademas los prospectos publicados.

#### AGUA SULFUROSA DE BAÑOLAS.

Continúa espendiéndose dicha agua que tanta aceptacion ha merecido del público. Traida del manantial en menos de tres horas, conserva todas las virtudes que le son propias, segun opinion de los SS. facultativos que la han probado. Es admirable por los buenos efectos que produce y se vende en la calle de las Ballestas núm. 51 tienda.

Todos los dias á las 5 de la tarde sale de la Fonda de Italianos de esta ciudad un Omnibus para Figueras á cuyo punto llega á las 9 de la noche. Precios. Berlina 14 reales, interior 10, imperial 8.



Hoy se ejecutará la opera semi-seria en 2 actos titulada: CHI DURA VINCE. A las 8.

*Félix Pagés*